

Stipendium ausgeschrieben

Professionelle Kulturschaffende aus Chur können sich ab sofort für einen Atelieraufenthalt in Kairo vom 2. August 2022 bis 30. Januar 2023 bewerben.

ab.- Die Städtekonferenz Kultur (SKK), der auch die Stadt Chur angehört, verfügt über ein Atelierhaus in Kairo (Ägypten), in dem gleichzeitig drei Kulturschaffende aus verschiedenen Schweizer Städten während einem halben Jahr wohnen und arbeiten können. Vom 2. August 2022 bis 30. Januar 2023 wird ein Atelier einer oder einem Churer Kulturschaffenden zur Verfügung gestellt. Die Benützung des Ateliers ist kostenlos. Die Stadt Chur entrichtet zusammen mit der SKK einen monatlichen Beitrag an die Lebenskosten in der Höhe von 1500 Franken. Die Ausschreibung richtet sich an Kulturschaffende aller Sparten aus Chur oder mit einem engen Bezug zu Stadt.

Ausserdem schreibt die Stadt Chur jährlich einen literarischen Werkbeitrag in der Höhe von 10000 Franken aus. Der Beitrag ist zur finanziellen Unterstützung von Autorinnen, Übersetzer, Komponistinnen sowie von Drehbuchautoren gedacht. Anmeldefrist ist jeweils der 31. Januar 2022.

Christbaum- Entsorgung

ab.- Als Dankeschön an die Churer Bevölkerung führt der Werkbetrieb am 10. Januar 2022 eine Spezialsammeltour auf dem gesamten Stadtgebiet durch, auf welcher die unbehandelten Weihnachtsbäume und Adventskränze kostenlos mitgenommen werden. Unbehandelte Weihnachtsbäume und Adventskränze können der ordentlichen Grünabfuhr mitgegeben oder in der Multisammelstelle an der Industriestrasse 14 entsorgt werden. Die Sammeltage sind im Abfahrplan ersichtlich.

Weitere Informationen finden Sie im amtlichen Teil auf Seite 9.

Sprachliche Frühförderung

Chur informiert über die Angebote im Bereich der sprachlichen Frühförderung

Über 300 Familien mit Kindern des Jahrgangs 2018 erhalten in diesen Tagen einen Brief der Stadt Chur, in welchem über die Angebote im Bereich der Frühförderung und das Familienzentrum Planaterra informiert wird.

ab.- Speziell aufmerksam macht die Stadt Chur im Schreiben auf das Sprachförderprogramm «Deutsch für die Schule». Dieses Programm hat zum Ziel, dass alle in Chur wohnhaften Kinder vor dem Eintritt in den Kindergarten über Deutschkenntnisse verfügen. Dies ist für fremdsprachige Kinder eine wichtige Voraussetzung für einen gelingenden Start im Kindergarten. Familien mit fremdsprachigem Hintergrund füllen deshalb einen Fragebogen zum Stand der deutschen Sprache ihres Kindes aus. Der in 13 Sprachen verfügbare Fragebogen kann von den Eltern neu auch digital beantwortet werden. Zeigt die Auswertung des Fragebogens, dass ein Kind nur über wenig oder keine Kenntnisse der deutschen Sprache verfügt, besucht es im Jahr vor dem Kindergarten-



Spielerische Vorbereitung in deutscher Sprache als Vorbereitung für den Kindergarten.

Bild zVg

teneintritt das Programm «Deutsch für die Schule».

Seit 2015 angeboten

Das Programm «Deutsch für die Schule» gibt es in Chur seit 2015. Es beinhaltet den Besuch einer Spielgruppe, Kinderkrippe, Tagesfamilie oder des Frühkindergartens. Dort sind fremdsprachige Kinder mit Deutsch sprechenden Kindern in Kontakt und werden von geschultem Personal betreut. Die Eltern beteiligen sich am Programmjahr mit dem Besuch von Elternveranstaltungen. Diese informieren nebst dem Thema Sprachentwicklung auch

über Angebote im Frühbereich, das Schulsystem in der Schweiz sowie auch die Themen Gesundheit und Freizeitgestaltung.

Die Teilnahme am Programm ist obligatorisch. Im aktuellen Schuljahr 2021/2022 nehmen 91 Kinder des Jahrgangs 2017 teil. Die Kinder werden in 21 verschiedenen Betreuungseinrichtungen auf spielerische Art und Weise sprachlich gefördert und bereiten sich mit Unterstützung ihrer Eltern auf den Start in den Kindergarten vor. Alle Angebote der Bereiche Bildung, Betreuung, Soziales und Kultur finden Sie auf der Webseite www.planaterra.ch.

Fortsetzung von Seite 1

2029 in die Schweiz kommen sollen, – nach Graubünden und mitten in die Stadt Chur – bringt Special Olympics Menschen zusammen, lässt in «Special Talks» den Gesprächen freien Lauf und ermöglicht so eine spannende und bereichernde Erfahrung für beide Seiten. Der Sport steht zwar im Mittelpunkt, aber man erfährt über beide Gesprächsparteien vieles mehr. Gemeinsamkeiten werden entdeckt, aber genauso Unterschiede.

Globaler Wintersportanlass

Die World Winter Games von Special Olympics werden auf jeden Fall ein grossartiger, globaler Wintersportanlass mit begeisterungsfähigen und ambitionierten Sportlerinnen und Sportlern

aus der ganzen Welt. Aber diese Games stehen für sehr viel mehr als nur für Sport. Sie stehen für Inklusion und für Begegnungen zwischen Menschen.

Auf dem Youtube-Kanal unter www.specialolympics.ch finden

Sie ab heute laufend die neuesten «Special Talks». Im Gespräch sind zudem Flurina Marti mit Stefano Saladino, Jan van Berkel mit Patrick Nöthiger sowie Flurin Caviezel mit Carina Egli. Alle teilen ihre Wertschätzung füreinander.



Fussballprofi Tranquillo Barnetta und die Skifahrerin Angela Köhler teilen die Begeisterung für den FC St. Gallen.

Bild zVg